

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN Coordinación de Comunicación Social

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 09 DE OCTUBRE DE 2019

### **Titulares**



El Sol de Morelia

















LC Y MANZANILLO, ALIADOS

Suman seis denuncias de acoso en UM

PROGRAMAS SOCIALES "BLINDADOS" DE USO POLÍTICO: PANTOJA

CULTIVO EN LA ENTIDAD, EN PELIGRO POR FALTA DE LLUVIAS

FUERZAS POLICIALES Y GUARDIA NACIONAL REFORZARÁN SEGURIDAD EN CAPACUARO

PROMUEVEN MICHOACÁN Y COLINA PLATAFORMA LOGÍSTICA DE PUERTOS

CAPACUARO PIDE CUSTODIA DE FUERZAS POLICIALES Y DE LA GUARDIA NACIONAL

INAUGURA EL GOBERNADOR AMPLIACIÓN Y MODERNIZACIÓN DE SALIDA A TOLUCA PROMUEVEN MICHOACÁN Y COLIMA PLATAFORMA LOGÍSTICA DE PUERTOS DE LÁZARO CÁRDENAS Y MANZANILLO

CASO DE NIÑO "EXPULSADO" DE LA JUSTO SIERRA, VIL MENTIRA: MADRE DE FAMILIA



#### Coordinación de Comunicación Social

#### **NOTAS CONGRESO**

#### Aún Con "Austeridad", Congreso De Michoacán Sigue Siendo De Los Más Caros

Changoonga

https://www.changoonga.com/aun-con-austeridad-congreso-de-michoacan-sigue-siendo-de-losmas-caros/

Según el Informe Legislativo 2019 que realizó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) el Congreso de Michoacán es el tercero más caro del país. El documento explica que para este año el presupuesto total de los 32 congresos locales es de 14 mil 57 millones 261 mil 419 pesos, siendo el Legislativo de la Ciudad de México quien cuenta con más recurso, en segundo lugar, se ubican en el Estado de México y en tercero está Michoacán. Menciona que el recuso de los 32 Legislativos locales, es superior a 128 órganos autónomos y el financiamiento local a partidos políticos en las 32 entidades.

Comisiones establecen criterios para analizar Leyes de Ingresos Municipales Acuerdan que municipios podrán incrementar costo de servicios hasta 5% Diputados aprueban criterios para incrementos en impuestos municipales

UrbisTV, Quadratín, MetaPolítica

http://www.urbistv.com.mx/politica/comisiones-establecen-criterios-para-analizar-leyes-deingresos-municipales.html

https://www.quadratin.com.mx/principal/acuerdan-que-municipios-podran-incrementar-costo-deservicios-hasta-5/

https://metapolitica.mx/2019/10/08/diputados-aprueban-criterios-para-incrementos-en-impuestos-municipales/

Con topes del 5 por ciento en el incremento general para el agua y diversos servicios y de 1.5 en las UMA's para el predial, las Comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública establecieron los criterios para analizar y dictaminar las Leyes de Ingresos Municipales. En reunión de Comisiones unidas, y al hacer quórum, los integrantes aprobaron 3l calendario de trabajo que será una reunión por semana para atender, por día, 30 iniciativas municipales y concretar los dictámenes, a fin de que el 5 de noviembre se analicen las últimas y pasen por bloques al Pleno del Congreso para su votación y, en la primera semana de diciembre, concluir el trabajo.

#### Proponen crear registro para controlar la violencia escolar

Quadratín

https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-crear-registro-para-controlar-la-violencia-escolar/

La creación de un Registro Estatal para el Control de la Violencia en el entorno Escolar, el cual será una compilación detallada de la incidencia de violencia en el entorno escolar en el Estado a cargo la Secretaría de Educación del Estado, propuso la diputada Adriana Hernández. El Registro contendrá las estadísticas de los casos de violencia en el entorno escolar que tengan lugar en la entidad y que servirá como base para la elaboración de un informe anual, el cual contendrá, como mínimo, la información relativa a la incidencia de violencia en el entorno escolar por municipio, escuela y grado escolar; la vigilancia e implementación del Protocolo en las escuelas; la repercusión de la violencia en el entorno escolar en el sector salud y seguridad pública y se reservará aquella información que se considere de acceso restringido



#### Coordinación de Comunicación Social

Congreso Michoacano Gastará 12 Millones De Pesos En Basificar 100 Empleados STASPLE, sin nuevo listado de sindicalizaciones

Nuevas sindicalizaciones incrementarían 12 mdp la nómina del Congreso en el 2020: Madriz

Changoonga, Cuarto Poder, MiMorelia

https://www.changoonga.com/congreso-michoacano-gastara-12-millones-de-pesos-en-basificar-100-empleados/

https://cuartopodermichoacan.com/stasple-sin-nuevo-listado-de-sindicalizaciones/

https://www.mimorelia.com/nuevas-sindicalizaciones-incrementarian-12-mdp-la-nomina-del-congreso-en-el-2020-madriz/

El presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz Estrada, dejó en claro que no transitará el acuerdo para la sindicalización de cien trabajadores, en tanto no se definan criterios y el gremio dé a conocer la lista de beneficiarios, que representarán para el Congreso de Michoacán una erogación adicional por aproximadamente 12 millones de pesos a la nómina en el 2020. En entrevista, el legislador de extracción morenista manifestó que hasta la fecha no conoce los nombres de quienes se incorporarían al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), ni tampoco el procedimiento a partir del cual fueron propuestos, razones por la cuales el convenio se mantiene en compás de espera.

#### Diputada Va Por Placas Permanentes Y Gratis Proponen placas vehiculares permanentes en Michoacán

Changoonga, Quadratín

https://www.changoonga.com/michoacan-diputada-va-por-placas-permanentes-y-gratis/https://www.quadratin.com.mx/principal/proponen-placas-vehiculares-permanentes-en-michoacan/

Ante el Congreso del Estado, la Diputada Laura Granados de Morena presentó una iniciativa para que en Michoacán el reemplacamiento sea gratis para quienes tienen sus pagos vehiculares al corriente. Durante su exposición de motivos, la congresista enfatizó que el reemplacamiento vehicular se ha convertido en un abuso de poder de parte de los Estados, debido que lo utilizan solo para recaudar dinero, por lo que consideró que es necesario modificar el esquema.

# Jóvenes y Deporte, Pueblos Indígenas y Migración, comisiones que menos sesionaron en el Congreso del Estado

NER

https://ner.com.mx/news/jovenes-y-deporte-pueblos-indigenas-y-migracion-comisiones-quemenos-sesionaron-en-el-congreso-del-estado/

Tres cuartas partes de las comisiones legislativas en el Congreso del Estado incumplieron con la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado al sesionar menos de una vez por mes. Algunas se reunieron una sola vez en todo un año: Jóvenes y Deporte, presidida por David Cortés Mendoza, del PAN, Pueblos Indígenas, encabezada por Omar Carreón Abud, del PRI y Migración, que preside Sergio Báez de Morena. Durante el primer año de la LXXIV Legislatura, quedaron más iniciativas pendientes de dictaminar que todas las que se presentaron en el mismo período con la Legislatura anterior. Es decir, mientras que los diputados de la LXXIII Legislatura presentaron en total 262 iniciativas en su primer año, los de la Legislatura actual tienen pendientes por dictaminar 269 y presentaron en total 453.

#### **Diputados se van a Monterrey**

NER

#### https://ner.com.mx/news/diputados-se-van-a-monterrey/

Con la promesa de que los ayudará a tener presente qué es lo que se necesita legislar o reformar en el estado para garantizar los derechos de los niños, particularmente menores de seis años, varios diputados locales viajarán a Monterrey por dos días para estar presentes en la Red



#### Coordinación de Comunicación Social

Hemisférica de Parlamentarios y Exparlamentarios por la Primera Infancia. De acuerdo con la diputada por el PT Brenda Fraga Gutiérrez, quien promueve esta actividad, al no existir una comisión específica sobre temas infantiles, propuso que acuda un diputado por cada grupo parlamentario, enfatizando en la importancia de que acuda el presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz Estrada, quien no ha confirmado su asistencia.

Sin quórum reunión para desincorporación de inmuebles estatales Por falta de quórum, diputados no dictaminan desincorporación de bienes Hoy quedaría dictamen de desincorporación de bienes estatales Aplaza Congreso dictamen sobre desincorporación de inmuebles del estado Falta de quórum, otra vez; analizarían desincorporación de bienes Diputados «evaden» aprobar desincorporación de bienes del estado

Revolución, UrbisTV, Cuarto Poder, MiMorelia, Quadratín, MetaPolítica

https://revolucion.news/sin-quorum-reunion-desincorporacion-inmuebles-estatales/http://www.urbistv.com.mx/politica/por-falta-de-quorum-diputados-no-dictaminan-desincorporacion-de-bienes.html

https://cuartopodermichoacan.com/hoy-quedaria-dictamen-de-desincorporacion-de-bienes-estatales/

https://www.mimorelia.com/aplaza-congreso-dictamen-sobre-desincorporacion-de-inmuebles-delestado/

https://www.quadratin.com.mx/politica/falta-de-quorum-otra-vez-analizarian-desincorporacion-debienes/

https://metapolitica.mx/2019/10/08/diputados-evaden-aprobar-desincorporacion-de-bienes-delestado/

Sin quórum se quedó la reunión de las comisiones unidas de Hacienda y Desarrollo Urbano del Congreso del Estado para analizar la propuesta de desincorporación de inmuebles del Ejecutivo y poder contar con algo de solvencia económica a finales de año. Debido a que el trabajo no forma parte de la naturaleza de la mayoría de diputados, de los ocho integrantes que componen las comisiones sólo acudieron a laborar cuatro. Al no contar con la mayoría requerida para poder sesionar, los diputados Arturo Hernández Vázquez, Adriana Hernández Íñiguez, Octavio Ocampo Córdova y Humberto González Villagómez acordaron citar nuevamente a sesión para el próximo lunes a las diez de la mañana.

#### Reitera PRD Michoacán llamado a Congresistas para que aceleren trabajo legislativo

MiMorelia

 $\underline{https://www.mimorelia.com/reitera-prd-michoacan-llamado-a-congresistas-para-que-acelerentrabajo-legislativo/}$ 

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Juan Bernardo Corona Martínez, reiteró el llamado a los congresistas locales para que aceleren el trabajo legislativo, en conferencia de prensa en la que refrendó que el Sol Azteca acompañará la iniciativa que en próximos días presentará el gobernador, Silvano Aureoles Conejo, para que el Código Penal tipifique como delito la difusión de imágenes y videos de contenido sexual sin consentimiento de la persona involucrada. A través de la secretaria de Equidad de Género, Verónica Naranjo Vargas, el PRD Michoacán ya se había pronunciado vía comunicado a favor de que el Ejecutivo estatal impulse la llamada "Ley Olimpia", que ya ha sido aprobada en alrededor de once entidades federativas.

#### La pacificación de México se puede lograr desde las escuelas: Adriana Hernández

Boletín

La pacificación de México pasa por el mejoramiento de las relaciones sociales, y es justo en las escuelas donde se pueden dar pasos decisivos en este sentido, afirmó la diputada Adriana Hernández Íñiguez, al presentar la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman y



#### Coordinación de Comunicación Social

adicionan diversas disposiciones de la Ley para la Atención de la Violencia Escolar en el Estado de Michoacán. Lo anterior, tras dar a conocer que en 2014 la ciudad donde se presentó el porcentaje más alto de bullying en Michoacán fue Morelia, alcanzando un 33%, seguida de Uruapan con 32%, de acuerdo al INEGI.

#### Arturo Hernández se suma a la lucha contra el cáncer de mama

Boletín

Luego de que el cáncer de mama representa la primera causa de muerte entre las mujeres mayores de 35 años y solamente el 10 por ciento de quienes lo padecen lo detectan en la fase uno, el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, en conjunto con el Centro Médico Zacapu y el Hospital San José, iniciaron una campaña en la que apoyarán con descuentos para mastografías y ultrasonidos en el distrito 07. "Creemos que ponernos un moño rosa forma parte de la cultura contra el cáncer de mama, pero no cambia las condiciones en las que se encuentran las mujeres, peor aún, que por su condición económica no lo detecten a tiempo y puedan salvar su vida", señaló.

#### Se modificará el nombre de Apatzingán de la Constitución: Sandra Luz Valencia

Boletín

Ante el Pleno, del Congreso del Estado, la diputada local, Sandra Luz Valencia, presentó la iniciativa para modificar la Ley Orgánica de División Territorial del Estado de Michoacán, para que la ciudad de Apatzingán de la Constitución, legalmente se le denomine, Apatzingán de la Constitución de 1814. Es de conocimiento general que en fecha, 22 de octubre del año de 1814, el Generalísimo Don José María Morelos y un grupo de Constitucionalistas, en Apatzingán, sancionaron el Decreto Constitucional para la Libertad de la América Mexicana, que dimanó de los "Sentimientos de la Nación", Decreto, universalmente conocido, como, Constitución de Apatzingán, el primer cuerpo de leyes, para un País sojuzgado por 3 siglos, que estaba en plena Guerra, por su Independencia.

# Octavio Ocampo con estado y municipio dan arranque de obra educativa en Nuevo Urecho

Boletín

Al refrendar que el fortalecimiento al sector educativo en Michoacán es una prioridad, el diputado local Octavio Ocampo Córdova dio arranque en coordinación con autoridades estatales y municipales de la obra de la construcción del Telebachillerato Comunitario de la localidad de Ibérica en el municipio de Nuevo Urecho. Esta obra se cristalizará gracias a la suma de esfuerzos y por las gestiones realizadas por el legislador integrante del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura Local, gracias a lo que los alumnos tendrán instalaciones dignas para el desarrollo de su aprendizaje obteniendo una educación de mejor calidad.

#### Diputados establecen criterios generales para Ingresos Municipales

Boletín

Las y los diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública, aprobaron los criterios generales para la aprobación de las Leyes de Ingresos Municipales del estado de Michoacán. Luego de un análisis por parte de las y los legisladores de las Comisiones Unidas, se aprobó que haya un incremento general en los impuestos hasta del cinco por ciento, y en torno a todo lo que se cobre en Unidades de Medida Actualizada (UMAS) el incremento máximo que sea del 1.5 por ciento.

# Para 2020 incertidumbre en monto para Michoacán de once tipos de incentivos en el Ramo 28: Tony Martínez

Boletín

Dentro del paquete económico federal para el 2020 que se discute en el Congreso Federal, existe



#### Coordinación de Comunicación Social

incertidumbre sobre los recursos que corresponderán a Michoacán en once tipos de incentivos de los 15 que comprende el Ramo 28, subrayó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática señaló que si bien de esos 15 rubros o incentivos que comprende el Ramo 28, en tres ya no arribaron recursos para Michoacán, en este 2019 hay otros ocho en los que llegó presupuesto este año para el estado, pero ya para 2020 no hay definido monto alguno.

## Zona Libre sería motor de la plataforma logística del Pacífico mexicano: Alfredo Ramírez

Boletín

Las alianzas comerciales entre Michoacán, Colima y Guerrero son muy importantes para explotar el potencial portuario del Pacífico; sin embargo, hacen falta políticas de atracción de inversiones que reactiven a las cadenas productivas y de comercio, propósito que se alcanzaría con la declaración de una Zona Libre Fronteriza en Lázaro Cárdenas, subrayó el diputado Alfredo Ramírez Bedolla. A propósito de la firma del Acuerdo Estratégico Colima-Michoacán "Plataforma Logística del Pacífico Mexicano", el legislador de Morena celebró la construcción de alianzas entre estados del Pacífico, ya que este tipo de acuerdos pueden ser un factor decisivo para que el Gobierno de México otorgue la declaratoria de Zona Libre Fronteriza a los municipios de Lázaro Cárdenas y La Unión, en Guerrero.

# Primordial atajar tentaciones invasivas y que Poder Judicial fortalezca su independencia: Antonio Soto

Boletín

Es primordial que en México se atajen las tentaciones invasivas entre poderes y que se camine en torno al fortalecimiento de la independencia del Poder Judicial, subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Luego que el Senado de la República diera luz verde este martes el dictamen por el que se aprueba la renuncia de Eduardo Medina Mora como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el legislador perredista destacó la responsabilidad que ahora tienen los senadores para garantizar la no intromisión entre Poderes y generar certeza en la independencia del Poder Judicial.

#### Avanza depuración de aviadores en SEE: Toño Madriz

Boletín

El censo con que se pretenden depurar inconsistencias administrativas en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) iniciará sobre el transcurso del mes de octubre, informó el diputado Antonio de Jesús Madriz Estrada, quien se dijo dispuesto a participar en el fortalecimiento educacional que demandan las y los michoacanos. En su carácter de presidente de la Comisión de Educación en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán, el diputado emanado de Morena resaltó la importancia de que los gobiernos estatal y federal trabajen de manera coordinada y en apego a un entorno institucional, de cara a la centralización del servicio educativo en la entidad.

#### Nota Política

#### PRD Impulsa Ley Olimpia En Michoacán Para Castigar A Quienes Compartan Packs

Changoonga

https://www.changoonga.com/prd-impulsa-ley-olimpia-en-michoacan-para-castigar-a-quienes-compartan-packs/

Juan Bernardo Corona, presidente estatal del sol azteca, comentó que su partido está a favor de la protección hacia las mujeres por los que impulsará la propuesta de Ley Olimpia, para que las se pueda perseguir a los culpables de compartir fotos, videos, textos y audios de contenido íntimo en



#### Coordinación de Comunicación Social

redes sociales. Está iniciativa que ya es una realidad en al menos 5 entidades más en Michoacán el PRD pedirá al congreso local que se hagan los trámites pertinentes para que quede establecido en el código penal el tipo de sanción que recibirán los responsables de compartir cualquier contenido sexual sin consentimiento, que siguiendo el ejemplo del estado de Puebla podrían ocupar de 3 a 6 años de prisión.

#### No Hay Coordinación Entre Niveles De Gobierno Para Seguridad: Antúnez

Changoonga

https://www.changoonga.com/michoacan-no-hay-coordinacion-entre-niveles-de-gobierno-para-seguridad-antunez/

"El gobernador anda, por un lado, el secretario de seguridad pública federal por otro y el presidente municipal por el otro", señaló el delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Michoacán, José Manuel Antúnez Oviedo, ante la falta de coordinación en materia de seguridad entre los niveles de gobierno, a la cual calificó como preocupante. Destacó que para combatir la inseguridad hace falta trabajo en otros frentes con un trabajo serio, priorizando una fiscalía que funcione con policías de investigación, ministerios públicos capacitados y una verdadera reforma en el sistema judicial.

#### Toño Ixtláhuac Orihuela se va a RSP, el partido de Elba Esther

MetaPolítica

https://metapolitica.mx/2019/10/08/tono-ixtlahuac-orihuela-se-va-a-rsp-el-partido-de-elba-esther/ El ya ex priista, Antonio Ixtláhuac Orihuela deja al Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscaría refugiarse en el incipiente partido de la maestra Elba Esther Gordillo, Redes Sociales Progresistas. Durante su conferencia de prensa, el sobrino de Chon Orihuela anunció que se iba a encabezar un proyecto ciudadano en su ruta política rumbo al proceso electoral, este proyecto se trata de Redes Sociales Progresistas, movimiento que se pretende convertir en partido político.

#### Se descarta Roberto Pantoja para la gubernatura «Denme por muerto», dice Roberto Pantoja al descartarse para buscar gubernatura de Michoacán

Michoacán Informativo, MetaPolítica

https://michoacaninformativo.com/se-descarta-roberto-pantoja-para-la-gubernatura/ https://metapolitica.mx/2019/10/08/denme-por-muerto-dice-roberto-pantoja-al-descartarse-para-buscar-gubernatura-de-michoacan/

"A mí, por ahora, denme por muerto", sentenció el delegado de Bienestar en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, cuando fue cuestionado sobre su posible participación como candidato de Morena en la próxima elección a Gobernador del estado. Entrevistado por un medio local, aclaró que está concentrado al 100 por ciento en cumplir la encomienda que le hizo el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y pidió que no lo incluyan en las mediciones de posibles aspirantes.

#### Consulta Infantil y Juvenil, para incentivar atención a sus problemas

Quadratín

https://www.quadratin.com.mx/principal/consulta-infantil-y-juvenil-para-incentivar-atencion-a-sus-problemas/

Los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil son una provocación para que se atienda la problemática que viven los niños, niñas y adolescentes, afirmó el vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) David Alejandro Delgado. El banco de datos que genera el INE cada seis años sobre diversos temas es para que cada quien pueda focalizarlos en función de su interés, como pueden ser reformas legales o nuevas leyes a favor de las niñas, niños y adolescentes, indicó el funcionario electoral.



#### Coordinación de Comunicación Social

Para contender por gubernatura en el 21, Manuel Antúnez no se encarta, ni descarta

Respuesta

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/89366-para-contender-por-gubernatura-en-el-21-manuel-antunez-no-se-encarta-ni-descarta.html

Manuel Antúnez Oviedo, delegado nacional en Michoacán de Movimiento Ciudadano, no se encartó, ni descartó para ser el abanderado del partido naranja rumbo a la gubernatura de la entidad y aseguró que en dicho proceso caminarán sin alianzas partidistas. Cuestionado al respecto, se limitó a evadir las preguntas de los medios de comunicación y señaló que existen cuatro propuestas interesadas en representar al instituto naranja en el 2021 e insistió en que caminarán solos en la carrera por el Solio de Ocampo en los próximos comicios. "Nosotros ya lo hemos en las conferencias que hemos tenido y la posición es que vamos solos en el 2015 y así lo vamos hacer en el 2021", recalcó.

#### **Notas Gobierno**

#### Ningún avance en reforma a Pensiones y Jubilaciones, reconoce el rector

MetaPolítica

https://metapolitica.mx/2019/10/08/ningun-avance-en-reforma-a-pensiones-y-jubilaciones-reconoce-el-rector/

Detenido se encuentra el proceso de reforma al Régimen de Pensiones y Jubilaciones, reconoció el rector de la Universidad Michoacana, Raúl Cárdenas Navarro, quien señaló que hasta el momento no hay ninguna respuesta de los gremios a su propuesta de modificar el modelo vigente. La reforma al Régimen está planteada en los cinco compromisos asumidos por la Rectoría con la federación en diciembre del 2018, incluso se considera una condición necesaria de cumplir para poder acceder a fondos extraordinarios que permitan a la UM superar el déficit anual que asciende a los 996 millones de pesos.

#### 3 mil aviadores en nómina magisterial de Michoacán, revela Esteban Moctezuma

MetaPolítica

https://metapolitica.mx/2019/10/08/3-mil-aviadores-en-nomina-magisterial-de-michoacan-revela-esteban-moctezuma/

A partir de la revisión que hizo la Secretaría de Educación Pública a la nómina magisterial de Michoacán, como parte de la agenda de revisión o auditoría del proceso de federalización de la nómina magisterial, en Michoacán se detectaron 3 mil pagos a "aviadores" o trabajadores de la educación que no estaban registrados como tales. Así lo publicó El Universal, a partir de una entrevista que realizó a Esteban Moctezuma Barragán, titular de la SEP, donde dio a conocer que se iniciará ya con el proceso de centralización de la nómina magisterial, con Michoacán como estado piloto donde se iniciará.

# El rector informó que se han denunciado seis casos de acoso sexual dentro de la institución.

NER

https://ner.com.mx/news/umsnh-modificara-su-protocolo-de-atencion-a-violencia-de-genero/

A través de foros, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) buscará fortalecer y reformar su Protocolo para la Prevención, Actuación y Erradicación de la Violencia de Género, ya que de acuerdo con el rector, Raúl Cárdenas Navarro, este no está actualizado. Consideró que de esta manera, además de involucrar a todos los sectores, el documento podrá enriquecerse y la comunidad nicolaita pueda verse reflejada en él. El funcionario detalló que esto parte de un plan integral de atención a la violencia de género cuyas características se darán a conocer este miércoles y argumentó que no se busca implementar cambios apresurados sino captar el mayor número de voces posibles.



#### Coordinación de Comunicación Social

#### No tengo que informarle visitas a CDMX a Silvano

Contramuro

https://www.contramuro.com/no-tengo-que-informarle-las-visitas-a-cdmx-a-silvano-moron/

El presidente municipal de Morelia Raúl Morón Orozco señaló que no tiene por qué informarle el motivo de las constantes visitas que realiza a la CDMX, al gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo esto después de las declaraciones que hizo el mandatario estatal. Morón Orozco indicó que debido a su autonomía, puede estar constantemente en visitas la ciudad, esto debido a que todas estas tienen que ver con lo que pasa en la ciudad y así, poder gestionar mejoras como en el tema de seguridad.

#### **Notas Seguridad**

#### Guardia Nacional Y Policías Reforzarán Seguridad En Uruapan

Changoonga

https://www.changoonga.com/guardia-nacional-y-policias-reforzaran-seguridad-en-uruapan/

En común acuerdo con la comunidad de Capacuaro, fuerzas policiales de los tres órdenes de gobierno, incluida la Guardia Nacional, reforzarán la seguridad en esa población y en sus alrededores con rondines de vigilancia y operativos de seguridad, para disminuir la incidencia delictiva. Este acuerdo fue tomado en la mesa de trabajo en la que participaron autoridades municipales, estatales y federales, ante quienes la comunidad de Capacuaro entregó el Acta de Asamblea firmada, en la que se comprometen a dejar que la Guardia Nacional, Policía Michoacán, Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad Municipal y Fiscalía Regional entren a esa localidad a brindar seguridad a los pobladores y aplicar la ley.